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Consejo Directivo del PMASAB 

ACTA No. 02 de 2021 

SESIÓN EXTRAORDINARIA  

 

FECHA:  06 de mayo 2021 
 

HORA: 5:00 p.m. - 6:00 p.m. 

 

MEDIO/LUGAR: Plataforma Meet Google.: meet.google.com/hyb-trcv-tej   
PARTICIPANTES: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Carolina Urrutia V Secretaria de 

Ambiente 

Secretaría Distrital de 

Ambiente 

X   

Rebeca Andrade Delegada Nutriredes  Representante Mesas 

Consultivas (E) 

 X  

María Paula 

Fajardo Rodríguez 

Delegada Secretaría Distrital 

de Salud 

X   

Cristian Camargo 

M. 

Delegado Agroredes Representante Mesas 

Consultivas 

X   

Navia Beltrán 

Corchuelo 

Delegada Apave Representante 

Organizaciones 

Campesinas  

X   

José Efraín 

Villamil            

Delegado Representante org. 

de vecinos o JAC 

del Distrito. 

X   

 

 SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo  Entidad 

Cesar Augusto 

Carrillo Vega 

Director de Economía 

Rural y 

Abastecimiento 

Alimentario. 

Secretaría Distrital de Desarrollo Económico. 

 

INVITADOS:   

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Hugo Ambrosio Rojas  Subdirector de 

Abastecimiento 

Alimentario 

Secretaría Distrital de 

Desarrollo 

Económico 

X   

Fernando Burgos Contratista DERAA / SDDE. X   
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Luz Mery Pinilla Profesional 

Especializado 

Instituto para la 

Economía Social. 

X   

Julia Luna Amador Contratista DERAA / SDDE. X   

Cristian González Subdirector de 

Emprendimiento 

Servicios 

Empresariales y 

Comercialización 

Instituto para la 

Economía Social. 

X   

Roberto Fajardo B Profesional 

Universitario 

Secretaría Distrital de 

Ambiente 

x   

Paola Andrea Tamayo 

Herrera 

Enlace financiero ICBF Regional 

Bogotá 

X   

Asdrubal Loaiza Acosta Profesional 

financiero 

ICBF x   

María Angélica Brugés 

Arciniegas 

Profesional 

Especializado 
ICBF Regional 

Bogotá 

x   

Olga Fabiola Moreno Nutricionista 

Enlace de AAVN y 

Minuta 

ICBF x   

Estyben Pirachicán 

Avila 

Contratista - 

Dirección de 

Bienestar 

Estudiantil 

Secretaría de 

Educación del 

Distrito 

x   

Edgar Andrés Figueroa SDP Director planes 

Maestros y 

complementarios 

x   

Diego Francisco Rubio 

Goyes 

SDA Director de Gestión 

Ambiental 

encargado 

x   

Consuelo Ordoñez SDP - DIRNI Directora x   

 

ORDEN DEL DÍA: 

 

1. Verificación del quorum y aprobación de la agenda. 

2. Situación actual del Abastecimiento Alimentario a causa del Paro Nacional 

3. Acuerdos y compromisos 

4. Cierre de la Sesión. 
 

DESARROLLO: 

 

1. Verificación del quórum. 
 

Siendo las 5:07 p.m. del 06 de mayo de 2021, Julia Luna Amador, Contratista de la DERAA y 

moderadora de la reunión da la bienvenida a todos los presentes, agradece la asistencia de los 
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presentes en la sesión a nombre de Dr. Cesar Augusto Carillo Vega en calidad de Director de 

Economía Rural y Abastecimiento Alimentario de la Secretaría Distrital de Desarrollo 

Económico y Secretario Técnico del Consejo Directivo del Plan Maestro de Abastecimiento y 

Seguridad Alimentaria de Bogotá. Se hizo lectura de la agenda prevista para la sesión 

extraordinaria del Consejo Directivo indicándose lo siguiente: 

 

1. Verificación del quorum y aprobación de la agenda. 

2. Situación actual del Abastecimiento Alimentario a causa del Paro Nacional 

3. Acuerdos y compromisos 

4. Cierre de la Sesión 

 

Seguidamente, se procedió con la verificación del quorum, se hizo lectura de cada una de las 

entidades y los representantes oficiales o sus delegados fueron presentándose ante los asistentes.  

 

 
 

Verificado el quorum se da inicio al Consejo, cediendo la palabra al Dr. César Carrillo secretario 

técnico del Consejo para dar inicio con el tema central del orden del día: Situación actual del 

Abastecimiento Alimentario a causa del Paro Nacional 

 

 

2. Situación actual del Abastecimiento Alimentario a causa del Paro Nacional. 

 

El Dr. Cesar Carillo saluda y agradece a los asistentes y procede con su intervención presentando 

a los asistentes la Situación actual del Abastecimiento Alimentario en la ciudad a causa del paro 

nacional. 

 

En su intervención presenta cual es la problemática que genera el paro para el abastecimiento y 

en especial para la ciudad de Bogotá: 
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Presentación: Sistema de alertas del abastecimiento alimentario en Bogotá durante la coyuntura paro nacional 

 

Seguidamente presenta los productos que empiezan a escasear en la ciudad y las problematicas 

reportadas por gremios como Fenavi, la situacion presentada en los frigorificos y la reportada por 

Corabastos. 

 

 
Presentación: Sistema de alertas del abastecimiento alimentario en Bogotá durante la coyuntura paro nacional 
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El Dr. César Carrillo, detalla cuales son las acciones que se vienen realizando de la SDDE y 

desde las diferentes instituciones a nivel Distrital para contrarrestar la problemática, en especial 

las acciones desarrolladas por la policía y el ejército, (Ver presentación anexa) 

 

Manifestó que desde la Secretaría de Desarrollo se viene liderando el SEMÁFORO DE 

ALERTAS DEL ABSTECIMIENTO ALIMENTARIO EN LA COYUNTURA DEL PARO, el 

cual se alimenta de diferentes fuentes, desde las localidades, desde las plazas de mercado, 

Corabastos y todas las entidades afines. 

 

Finalmente precisa que Alimentos si Hay, que lo que se necesita es que los dejen pasar a la 

ciudad a los diferentes puntos de abastecimiento y en ese sentido se lanzara la campaña, la 

comunicación, el mensaje a toda la ciudadanía. 

 

Una vez concluido la presentación por parte del Dr. César Carrillo sobre la situación del 

abastecimiento en la ciudad, pregunta a los asistentes ¿cuál sería el aporte de las instituciones 

ante esta situación? 

 

A continuación, se presentan los aportes realizados por los asistentes: 

 

• La Dra. Carolina Urrutia, secretaria de Ambiente toma la palabra, agradece la gestión que 

viene realizando la gerencia del PMASAB y la SDDE para superar la situación y 

manifiesta todo el apoyo que desde la Secretaría de ambiente pueda necesitar para sacar 

adelante el abastecimiento en la ciudad. 

• La delegada de la secretaria de Salud: María Paula Fajardo Rodríguez, manifiesta apoyo 

por parte de la SDS a la SDDE. 

• Por parte de la secretaría de planeación, manifestaron igualmente apoyo. 

• Cristian González, subdirector de Emprendimiento Servicios Empresariales y 

Comercialización del IPES, manifiesta que es el momento para apoyar los productores 

locales para que estos apoyen el abastecimiento de la ciudad en este tipo de situación; asi 

mismo, los agricultores urbanos para que estos aporten o contribuyan desde sus 

capacidades al abastecimiento de la ciudad. 

• Seguidamente, Cristian Camargo delegado de las Mesas Consultivas, toma la palabra 

mencionando: Bogotá depende de sus regiones. La situación que atraviesan las regiones 

con los bloqueos aumenta las perdidas y desperdicios de alimentos. Debemos tomar 

conciencia de estas problemáticas. Ante estas afirmaciones propuso: 1. Promover, apoyar 

a los municipios a desarrollar procesos de transformación para evitar las perdidas y 

desperdicios de alimentos ante este tipo de situaciones. 2. Incentivar el aporte al 

abastecimiento por parte de la agricultura urbana y periurbana. 3. Comenzar a trabajar en 

las regiones; Bogotá debe aportar mas a las regiones, porque depende de ellas. En este 

sentido insto a los asistentes a que debe de generarse un pronunciamiento, un 

reconocimiento de la importancia de las regiones: Un comunicado Contundente en este 

sentido. Este pronunciamiento debe ofrecer un mensaje contundente de que, Bogotá 

depende de las regiones y de sus productores. 
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Ante la propuesta de Cristian Camargo, El Dr. Cesar Carrillo interviene indicando lo siguiente: 

Se viene realizando un trabajo de integración regional en respuesta al reconocimiento de la 

importancia de los productores y las regiones para Bogotá. Se viene realizando un trabajo 

mancomunado nunca antes visto, que no se había hecho antes. En este sentido comunico a los 

asistentes que: el día de mañana se realizara una rueda de prensa en horario de 7 am a 8 am en 

plaza de artesanos, actividad en la que se visibilizara que somos un gobierno de integración 

regional. En esta rueda de prensa participara la secretaria Dra. Carolina Duran, un delgado de 

Corabastos, un delegado del ejército y queremos que un delegado del Consejo Directivo también 

haga presencia en esa rueda de prensa para enviar este mensaje de trabajo conjunto a favor del 

abastecimiento. En esta actividad grabaremos un video en el que diremos a los Bogotanos que 

Comida si hay, pero, es necesario que la dejen pasar para evitar que se dañe. La comida está en 

los camiones, solo necesitamos que la dejen pasar, puntualizo el Dr. Carrillo. 

 

• Por parte del Sr. José Efraín Villamil representante de las organizaciones de vecinos o 

JAC del Distrito, se realizo la siguiente intervención: Hago un reconocimiento a la 

alcaldesa. La alcaldesa insiste al presidente que hay que dialogar con los líderes sociales. 

 

El Dr. César Carillo intervino y agradeció la intervención del Sr. Villamil y resalta el liderazgo y 

el mensaje de la alcaldesa, mensaje de no afectar proceso de vacunación, de no afectar que los 

alimentos lleguen a la ciudad y de respeto. 

 

• Navia Beltrán, representante de las organizaciones campesinas interviene en la reunión y 

comento lo siguiente: Agradece al Dr. César haber acogido la sugerencia para la 

realización de este Consejo Extraordinario en el que todos los miembros puedan realizar 

sus aportes a la solución de la problemática generada por el paro, pero también expresar 

las preocupaciones y las situaciones que se están generando en el marco del paro que no 

benefician el abastecimiento. 

Los campesinos siguen trabajando y tratando de traer sus productos a la ciudad. El día de 

hoy se esta dando una especulación, altos precios: 1 Libra de cebolla por $10.000 pesos lo 

que es algo muy elevado y hace que menos personas puedan tener acceso a la 

alimentación. La pelea no es entre campesinos y consumidores. Los precios son tan altos, 

que las personas que no tienen trabajo ni ingresos están teniendo dificultades para 

alimentarse. 

Hacemos un llamado como organización a buscar una forma de articular acciones para se 

de el ingreso de los alimentos a la ciudad. Necesitamos que se garantice la seguridad de 

las personas, campesinos o productores que están haciendo el ejercicio de cosechar y traer 

los alimentos a la ciudad. Los campesinos están temerosos porque creen que los van a 

vandalizar. Necesitamos espacios, infraestructuras para habilitarlas como espacios de 

abastecimiento, porque comida si hay. 

Necesitamos respaldo institucional para lograr el objetivo de traer los alimentos a la 

ciudad. La marcha, la protesta es importante porque hay derechos que se deben 

revindicar. 

Sugirió, además, que, en el comunicado que se piensa dar a conocer se debe hacer una 

invitación a tomar conciencia de la situación que se vive, que los alimentos son de vital 

importancia, es preciso que todos colaboren para que los alimentos lleguen. 
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Finalmente agrego que, seria muy provechosos que inviten a las comunidades a las mesas 

regionales, porque esos ejercicios son importantes y no se hacen solo con 

institucionalidad. 

 

El Dr. Cristián Felipe González a nombre del IPES en respuesta a Navia Beltrán sobre los 

espacios o infraestructuras para habilitarlos para el abastecimiento, ofreció la Plaza Boyacá Real 

para realizar el acopio de la agricultura urbana y de los productores campesinos. 

 

• Efraín Villamil, manifestó estar de acuerdo con el comunicado propuesto, pero hizo 

énfasis en que se debe tener en cuenta el lenguaje. Se debe condenar el vandalismo de 

ambos lados. 

• Navia Beltrán por su parte concluye diciendo que la problemática o dificultades del 

ingreso de alimentos a la plaza mayorista hace que el producto este muy costoso, que 

además de Boyacá Real se necesita un espacio para el circuito sur que bien puede ser La 

plaza los luceros para abastecer la zona sur. 

Cierra la reunión el Dr. Hugo Rojas, subdirector de Abastecimiento alimentario con su 

intervención en el Consejo Extraordinario, precisando lo siguiente: 

 

9. Proposiciones y varios. Definición de compromisos. 

 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 

1 Mesa de trabajo de ruralidad Representantes Mesas 

Consultivas, Organizaciones 

Comunales y Campesinas. SER 

SDDE  

2 Presentar los resultados de la 

Mercaton. Reunión Mercados 

Campesinos 

Hernando SDDE  

3 Invitar a RAPE próximo Consejo 

Directivo 

Dr. Cesar Carrillo SDDE  

4 Reunión Mercados Campesinos Representantes Mesas 

Consultivas, Organizaciones 

Comunales y Campesinas 

SDDE  

 

10. Cierre de la reunión. 

 

El Dr. Cesar Carrillo dio las gracias por la reunión tan valiosa, menciona que sale muy contento y 

dice que cuenten que somos personas muy serias que van a cumplir con su palabra, que se órbita 

alrededor de la comunidad de base, ahora que el camino esta expedito y que se tiene una 

oportunidad histórica. Realmente lo que está pasando en el momento, que hay buenas voluntades, 

de presupuesto de un nuevo Plan Maestro de Abastecimiento, de convenios de intención de 

multiplicar mercados campesinos, compras públicas, lo de PDA, en fin creo que es el momento, 

cuenten con nosotros, no nos vamos a parar de las mesas que hemos arrancado a trabajar con las 

asociaciones, con las juntas, con los gremios. Lo que yo quiero es que este sea el trimestre que 

cambia la historia del abastecimiento de la ciudad-región. muchas gracias a todos y pronto los 

convocamos nuevamente. 
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Siendo las 11:00 de la mañana termino la sección con la despedida de los asistentes. 

 

 

En constancia se firma, 

 

 
CESAR AUGUSTO CARILLO VEGA 

Secretario Técnico Consejo Directivo - PMASAB 

Director de Economía Rural y Abastecimiento Alimentario 

Secretaria Distrital de Desarrollo Económico 
 
Anexos: Presentaciones. 

Proyectó:  

Julia Luna A., Contratista-DERAA 

Adrián Chávez A., Contratista – DERAA. 

Revisó: Hugo Rojas F. Subdirector de Abastecimiento Alimentario 

      


